

	Plas.	Cts.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50

Número suelto . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 «

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## NOTICIA INTERESANTE

Carrera breve y sin gastos.—No más rutina

Por 5 pesetas en Palma de Mallorca ó 5'40 por correo, se entregará un tomo en tamaño 82 por 22, de 96 páginas de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar libros y otros muchos datos interesantes, titulada

### CONTABILIDAD MERCANTIL

SIMPLIFICADA

al alcance de todas las inteligencias, por el profesor mercantil D. Manuel F. Font, para hacer la carrera del comercio y la de Teneduría de Libros en teoría y práctica, en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.—Dirigirse á D. Pedro Espín, Centro de suscripciones, Conquistador, 32, Palma de Mallorca.

Cada una el día 6 Junio

### ACADEMIA POLITÉCNICA BALEAR

Curso especial de todas las asignaturas del Bachillerato y preparación para los ejercicios del grado.

Montesión, 15, 2º

### LA ACTUALIDAD

## El presupuesto de Guerra

Son pocas palabras, pero todas ellas precisas y muy claras. Las escribe don Genaro Alas, publicista militar, que estudia hace tiempo todos los problemas de nuestro Ejército. Las transcribimos, con preferencia á cualquier cosa original nuestra, porque conviene que muchas verdades difíciles y pecaminosas lleven el sello de personas respetables y pertenecientes al grupo de allá; no suceda que los argumentos con ser los mismos, pierdan en vigor partiendo de nosotros.

Dice muy bien el señor Alas:

«Entró un sujeto en una librería y preguntó al dueño:  
—¿Tiene usted diccionarios, gruesos, en folio?  
—Sí, señor.  
—Pues sáqueme usted cuatro ó cinco.  
—¿De qué idioma los quiere usted?  
—Me es indiferente; los quiero para retratarlos apoyados en ellos, y lo esencial es que abulten.

Me acuerdo del chascarrillo cada vez que se lleva á las Cortes un nuevo presupuesto de la Guerra. Lo esencial siempre es que el elemento militar se convenza de que el ministro del ramo pide muchos millones; que con ellos se atiende á esta ó á la otra organización ó no se atiende á ninguna, eso cae por fuera. De 125 millones que se pedían en 1893, hemos subido á 153; y nadie se atreverá á sostener que tenemos hoy un ápice de fuerza militar más que entonces. Y me refiero á la fuerza material, porque de la moral ¡hemos perdido un buen pedazo.

Cien veces he dicho, y otras tantas tendré que decir, que tal cosa no tendrá remedio mientras carezcamos de lo que he llamado «cerebro militar del Estado» ante el público ilustrado y competente del Centro del Ejército y Armada. Ese cerebro ha de tener dos lóbulos, de los que no hay trazas: el primero, un Gobierno con una política internacional, basada en la opinión nacional predominante y determinada por intereses indiscutibles; el segundo, un Estado Mayor (terrestre y marítimo), que sea el que estudie, proponga, vigile y perfeccione la organización militar de mar y tierra, adaptada á la política exterior y dentro de los recursos económicos del país.

Crear que los ministros militares como miembros del gabinete pueden determinar la política exterior, y como técnicos pueden concebir una buena

organización, sobre todo trabajando cada uno de ellos aislados, es pedir peras al olmo. Y si no se sabe para qué se quiere la fuerza militar, y por lo tanto, se organiza á lo que saliere, claro es que los presupuestos estarán en un idioma cualquiera, y sólo pueden servir para que los sendos y sucesivos ministros se retraten apoyados en ellos, como el sujeto del cuento.

No conozco del presupuesto de la Guerra de 1904 más que la cifra total, y he olvidado el de 1903; pero terminará este artículo con otra anécdota.

Decía Heine:

«El vizconde d'Arlincourt, cuyas obras no he leído, es sin duda tan malo, ó quizás peor, que el caballero de Maitre, del cual tampoco he leído nada.»

Y Heine estaba en lo cierto.»

### CRONICAS MENUJAS

## Quien canta...

Ya se sabe. Hace mucho tiempo que oigo ponderar la proverbial apatía de los españoles que generalmente, se confiesan antes de mover un brazo sin provecho propio ó perjuicio de tercero.

«Cosas de España» llaman los franceses al mal meridional, viendo en ello la causa de lo mucho que nos pueden criticar los que nadan en las brisas del Norte.

Pero en Mallorca parece ser aún más grave la dolencia. ¡Qué de tropiezos, qué de inconvenientes cuando se quiere unir para un objeto cualquiera más de cuatro voluntades!

Recuerdo los sinsabores que me dió el no poder llevar á cabo una empresa muy sencilla: el llevar conmigo á media docena de amigos, á hacernos á escote, fotografiar en grupo. Quedamos todos conformes en que un domingo determinado, como día en que más libres estaríamos de ocupaciones, nos reuniríamos para ir á casa del fotógrafo y asunto concluido...

«Concluido he dicho? Concluido antes de empezar. El fotógrafo no quería retratar en domingo. Bueno, me dije, respetemos el descanso dominical. Y aguardé á la hora convenida á los compañeros para ir en busca de otro artista más desahogado. Nada; en resumen, comparecieron sólo dos de aquéllos, diciendo que otro estaba enfermo (nunca lo estuviera) y que los restantes debían examinarse al día siguiente y no podían dejar el «empolpe». De otro no se supo noticias en una semana.

Y tan sencilla empresa hubo de tener el resultado de otras muchas, más difíciles. Renuncié desde luego á meterme en organizar nada más en mi vida. Y mantengo mi propósito.

Por eso es que admiro al maestro Gelabert y á los que con él se sacrifican por su ideal, por su ideal tan puro y desinteresado como el del Arte por el Arte mismo.

Digno de aplauso es el trabajo que van á exponer esta noche una vez más al público, producto de ingrata labor, de improbos sacrificios, los que no han cejado en su empresa, aunando voluntades, supliendo deficiencias y dando prueba siempre de una constancia que merece imitarse.

«Quién ha reunido bajo el techo de aquella casa á los numerosos elementos antes dispersos, que hoy forman el «Orfeo Mallorquín», sino la perseverancia de unos pocos? Y allí, todas las noches, invariablemente, se agrupan en torno de su maestro algunas docenas de jóvenes, obreros en su mayor parte, que, concluido el trabajo diario, acuden á cobijarse en el recinto del Arte, fraternizando todos como hijos de un mismo padre.

Allí asisten también buen número de señoritas que colaboran á la obra artística. Con la persuasión se ha logrado vencer la rutinaria resistencia de las madres, de las madres mallorquinas, tan aferradas al hogar. Han cedido, y ven gustosas que sus hijas asistan, estudien y trabajen.

Aparte del fin artístico, nadie desmentirá la importancia del fin social que persiguen y que realizan el mismo tiempo.

Este puñado de jóvenes, sin el noble incentivo del arte irían descarriados por otras sendas alejadas de la cultura. Pero como no tienen el don de ubicuidad... Ahí está.

Y todas las noches, al retirarme á mi hogar, pasando por su calle, aun en horas avanzadas he oído sus cantos, saturados de fe, el canto de los jóvenes, agrupados en torno de su maestro...

## La carrera de la muerte

¡Dichosa edad y siglo venturoso el nuestro en que los humanos parecen nuevamente por diversión propia y de sus semejantes! El progreso del «arte rodado» impone sacrificios cuantiosos é incruentados, roturas de piernas y de brazos, daspachurramientos y carbonizaciones, y, por fortuna, la actual generación cuenta con un número bastante considerable de hombres heroicos y hasta con algunas sublimes mujeres, que sienten el vértigo del suicidio colectivo y se lanzan por las carreteras como la bala por los espacios en busca de algo con qué chocar y en qué estrellarse.

El espectáculo que acaban de dar al mundo esos entes excepcionales no podía ser más interesante ni más «divertido». Escogieron para teatro de sus proezas una extensión vastísima, cerca de mil quinientos kilómetros, la distancia de París á Madrid por carretera. Los anuncios de la fiesta llenaron las columnas de los periódicos durante días y la humanidad se conmovió al leerlos, disponiéndose en seguida á gozarse asistiendo á ella corporalmente ó con la imaginación bien despierta. Hasta los gobiernos francés y español substrañéronse un momento á su pesada tarea de labrar la «felicidad» de sus pueblos persiguiendo aquél á inocentes religiosos, afilando éste las armas para lamentarias, para atender á los requerimientos de los modernos héroes y dictar prudentes disposiciones á fin de que fuese el menor posible el número de las víctimas «vistas».

Desde muchos días antes del señalado para dar comienzo á la tragedia el ánimo de los espectadores estaba en la máxima tensión. «¿Cuántos vehículos tomarán parte en la carrera? ¿Cuál llegará el primero? ¿A cuántos kilómetros por hora hará el recorrido? ¿Pondrán que retirarse muchos? ¿Qué efecto producirá ver pasar un automóvil á dos kilómetros por minuto? ¿Cuántos choques ocurrirán? ¿Cuántos serán los muertos? ¿Cuántos los heridos? Y se aprendían de memoria los nombres de los automovilistas célebres, y los de las principales poblaciones del itinerario, y la distancia exacta de las tres etapas, y en los periódicos ilustrados se contemplaba con fruición á los presidentes, vicepresidentes, tesoreros y secretarios de los «automóviles Clubs», y los ojos se clavaban especialmente en las máquinas que habían de tomar parte en el combate, de aspecto ligero y elegante como una carretela éstos, á manera de aparato de guerra aquéllos, unos en forma de curesía, otros de torpedero, otros de gigantesco insecto, y no eran pocos los lectores que imaginaban verse en tal ó cual vehículo de forma amedrentadora, lanzados por los campos á una velocidad vertiginosa, saltando cercas, destruyéndose cosechas, derribando árboles, aplastando niños y mujeres, sin sujeción alguna á las leyes físicas ni á las morales... porque quiénes que corra á una velocidad de cien kilómetros por hora necesariamente se ha de sentir superhombre ó semidios.

A manera de heraldos, numerosos caballeros y no pocas damas, de más prudencia ó de menos destreza que los adalides dispuestos á la lucha, pasaron regocijados por la carretera que éstos habían de recorrer, siendo recibidos en las poblaciones del tránsito con músicas, arcos de triunfos, coque, duras, iluminaciones, fuegos de artificios y aplausos entusiastas. Eran los precursores de la faianja de la muerte, y había que tratarlos con la consideración debida á su alto rango. En esta especie de despejo, solo ocurrieron algunas desgracias, que no enfiaron en una décima de grado el entusiasmo.

En Madrid trabajábase con actividad en la construcción de tribunas y de casetas para los cronometradores, el telégrafo y teléfono, colocábanse los postes del registro de llegada, las autoridades recorrían la carretera naturalmente en automóvil, para cerciorarse de que no tenía deterioros de importancia, y se circulaban las órdenes para que gran número de soldados, guardias civiles, municipales y ciclistas militares custodiasen el camino en una extensión de treinta kilómetros al llegar la caravana terrible. Por otro lado, la Cruz Roja disponíase á cumplir su benéfica misión recogiendo á

los muertos y á los heridos, habiendo acordado establecer cuatro estaciones sanitarias civiles y dos militares. En las poblaciones intermedias era general la curiosidad, intensa la excitación. En Burgos, para dar mayor solemnidad al espectáculo, la Cámara de Comercio invitó á cerrar las tiendas el día de la llegada de los automóviles; en Vitoria se les prepara un «lunch»; en Burdeos no se habían alojamientos el día antes de la carrera y muchos forasteros dormían en los cafés.

La «Ville Lumière», el centro del automovilismo europeo, desde mucho antes de empezar la carnicería, palpaba de júbilo. Gran número de trenes conducían multitud de curiosos á Versalles. Millares de ciclistas y de automovilistas con sus máquinas adornadas de flores y banderitas españolas dirigíanse á la primera de dichas poblaciones, llenando la carretera en toda su «moltid»; muchos continuaban hasta Chateaudun y Tours, formando un verdadero torbellino y atronando los espacios con sus mil ruidos, á los que se mezclaban las canciones y la agitación de la muchedumbre que marchaba á pié por entre las hileras de espectadores ya estacionados en los bordes del camino. La llegada de los que habían de tomar parte en la carrera se anunció con entusiastas aclamaciones. El pueblo-ray no vitoreaba con mayor efusión á los gladiadores favoritos.

Mme. du Gast llevaba la delantera del automóvil coquetamente adornada de flores. Al despedirse de sus amigos los dijo: «Si vuelvo tanto mejor para muchos; si no vuelvo, se hablará de mí.» La muchedumbre se sintió electrizada por el valor de la arrogante heroína. Momentos solemnes debieron de ser aquellos en que los terribles aparatos se colocaron como en orden de batalla custodiados por defensores de la patria para contener á la multitud en delirio.

La mayor parte de los combatientes sentían sin duda el escalofrío de las situaciones trágicas.

Uno de los corresponsales testigo de aquella fiebre automovilista afirma que el espectáculo era admirable, y la noche tibia y apacible, añadiendo: «El público se divierte.»

A las tres y media se disparó un mortero de atención. A las tres y cuarenta y cinco salió el primer automóvil. El público prorrumió en nuevas aclamaciones y en atronadores aplausos. Amanecía con el cielo sereno. La carrera de la muerte había empezado. Los albores del siglo XX iban á presenciar el triunfo del progreso material moderno, el aplastamiento del hombre por la máquina, el frenesí de las velocidades, el paso de los hunos modernistas en sus caballos de hierro y goma, apesando á petróleo y bencina.

A las siete de la mañana unos docientos automóviles, yendo á la vanguardia los grandes y ligeros, en el centro los pequeños y á la retaguardia los motocicletos por parejas acopladas, corrían vertiginosamente por entre las compactas filas de espectadores que adelantaban los cuerpos para ver mejor hasta tener los aparatos mortíferos encima y que aplaudían con entusiasmo delirante al aparecer y desaparecer éstos como relámpagos. No tardó en empezar la matanza. Las desviaciones rápidas para evitar un peligro eran causa de choques y de muertes. Los que cruzaban la carretera caían bajo las ruedas de los vehículos. Los que iban en éstos eran lanzados á gran distancia en cuanto trataban de pararlos en seco para no estrellarse. Algunos se precipitaban en fosos ó en las cunetas. Otros se incendiaban, carbonizando á los conductores. No fueron respetados niños ni mujeres. A las doce pasaban de seis los muertos, de ocho los heridos. Pero la carrera continuaba como si tal cosa é indudablemente hubiera proseguido hasta que dar la mitad de los automóviles destruidos en el camino, á no existir millares de personas vagues y prosaicas incapaces de apreciar en su justo valor las grandezas de la civilización moderna, que con un sentimentalismo extemporáneo hicieron presión sobre el gobierno de M. Combes, para que pusiera término al terrible azote. El ministerio español no quiso ser menos y prohibió también la hecatombe.

Y ahora preguntamos: ¿Por qué esa

prohibición? ¿Acaso no nos divertíamos todos presenciando de cerca ó de lejos la carrera fantástica? ¿No era ella la apoteosis del delirio de las velocidades? ¿Por qué privar á las empresas constructoras de automóviles de esa humana exteriorización de su competencia industrial? ¿Por qué impedir que el progreso segua vidas como la hoz espigas? ¿No está hoy en moda, no es la manía de las naciones civilizadas batir el record en todo? ¿Por qué, pues, no dejar á los franceses que batan el de las cosas supérfluas? Los automovilistas, según los telegramas, querían continuar la carrera. ¿Por qué se les ha privado de este gusto? Tal vez en España no hubiera quedado uno vivo, ni un automóvil entero. Mas ¿qué les importa? ¿Dejarles, pues, que se diviertan! ¡Hurra, cosacos del desierto! ¡Hurra!

B. AMENQUAL.

## Lecturas femeninas

El mes de Mayo toca á su término, y con él también concluye, el mes de las flores, el mes preferido entre todos por ser el que dedicamos á la Reina del Cielo.

Son espléndidos é incomparables estos días de primavera en que todo sonríe. Las aves y las flores nos invitan á amar. El sol deslumbra los ojos y enardece la sangre; el aire, suave y profundo, infiltra en todo nuestro ser misteriosa y nueva fuerza, y por doquiera que miramos creemos ver alegría y felicidad.

Nota también sumamente importante en estos días es enterarnos de los nuevos trajes que el cambio de tiempo nos obliga á lucir, y de cuál es más lindo, si el de esta ó aquella, y quién es la que ha tenido más gusto para la elección de sombreros ó adornos.

Pero el gran día para sacar el non plus ultra de los trajes que acostumbramos á lucir en verano es el día de Corpus, por eso la que no se haya apresurada á buscar modista se quedará en casa; es la época en que todas esas señoras están ocupadísimas y por lo tanto son muchas las rezagadas que se quedan sin ver la tradicional Procesión.

También el gran día de Corpus es uno de los destinados para que hagan la primera comunión las niñas que han llegado á los doce años. Lo cual es motivo más que suficiente para que muchas madres se encuentren perplejas ante de la elección del vestido blanco.

La mayor sencillez es la regla absoluta en la hechura de estos trajes; una toilette recargada de adornos resultaría de malísimo gusto y de deplorable efecto. La verdadera elegancia debe consistir en saber elegir telas tan finas y vaporosas como la muselina, sin olvidar los delicados entredoses de valencienns, pues con una y otra cosa completada con una cinta de raso que sirva para cinturón, podrá confeccionarse un riquísimo ó económico vestido según sea la clase de la muselina y del entredós. El calzado ha de ser de gamuza blanca y las medias de seda de igual tono. El velo es el finísimo llamado de ilusión.

Respecto á los accesorios, pueden escogerse lo más rico posible; la moda como siempre ilógica, autoriza en esta materia todos los excesos suntuosos. Lo que ha llegado á ser una obligación social es el regalar á la joven comulgante. Y resulta tan numerosa, á veces, la exposición de objetos ofrecidos por parientes y amigos que casi es tan importantes como los regalos de boda.

En primer término figura el de la madrina que es la que generalmente regala el vestido con velo y casquete ó corona, el padrino la obsequia con la medalla, recuerdo de día tan solemne, y después vienen devocionarios rosarios, cadenas, pulseras, pendientes, colgantes, collares, cruces, hebillas, lapiceros, sortijas, broches, é infinidad de objetos propios para niñas que el buen gusto de quien los regala puede hacer avalorar.

Hé aquí una toilette sencilla y elegante. La falda guarnecida en el ruedo con varios órdenes de plieguecitos, el camisón, con tres plieguecitos, se cierra por detrás y va montado en un canesú de pliegues al través que se repiten en la espalda; las mangas tam-

bién a pliegucitos se ensanchan en un abullonado que cife un estrecho pufio de encaje, cinturón de raso.

Otro más costoso es el siguiente. Cuerpo ablusado, y guarnecido á lo largo por grupos de pliegues distanciados; tres entredosas de valencienas formando palas rusas en el delantero del cuerpo se repiten en el cuello y en las mangas con tres estrechos entredosas. La falda con tres pliegues en el dobladillo; cinturón de seda blanca de gró, orlado de piquillos, con flequillos en los extremos; gorrita de tul y velo también de tul.

SARAH.

HIGIENE POPULAR

Higiene y profilaxia

de las enfermedades del estómago é intestinos

Hé aquí enumeradas varias substancias sólidas y líquidas para conocer su digestibilidad, fundada en los caracteres físicos y químicos, y principalmente en los datos obtenidos por experimentadores eminentes.

Alimentos animales.—Carne magra: De ternera, de vaca, de cerdo, de avos, de peces, crustáceos y moluscos; y á continuación: Las glándulas é cerebro, los pulmones, etc. de los mamíferos, que contiene un 17 á 23 por 100 de albúmina y gelatina, con 1 á 7 por 100 de grasa y 72 á 80 por 100 de agua.

La grasa no se digiere en el estómago, y por lo mismo dificulta el que los jugos gástricos penetren en las haces musculares cuando éstas van envueltas por ella. A pesar de esto la grasa tarda más en abandonar el estómago que dichos haces musculares. En cuanto á la clase de carne se deduce fácilmente que la más tierna de animales jóvenes es más fácil de digerir que la de los viejos, y en general, la de mejor calidad es la más digerible, porque contiene menos grasa que la de clase inferior. En un mismo animal; en la vaca, por ejemplo, se califica como de primera: el solomillo, el lomo, trozo de cola, trozo del riñón, costillas anteriores, cadera, muslo y lengua. De segunda: la pierna, costillas medias y brazo. De tercera y cuarta: la cabeza, el cuello, la paletilla, la papada, el pecho y la pata.

Se debe también tener presente el tiempo que lleva de muerto el animal. La carne que está fresca y conserva aún la rigidez cadavérica es más viscosa y se ablanda menos al cocerla ó asarla, y por lo mismo conviene colgar los animales muertos, uno ó dos días, según la estación, antes de guisarlos, en una habitación fresca, para que su carne se ablande. No reza esta preparación con las aves, que se pueden cocer ó asar cuando acabadas de matar y estando todavía calientes. El pescado ha de ser muy fresco; los que tienen mucha grasa son los menos digeribles.

Y para conseguir la mejor digestibilidad de la carne se le ha de eliminar, además de las grasas los tendones cartilagos, membranas, etc. y después golpearla para separar así el tejido inter muscular que antes no había podido separarse y suprimir también de este modo la rigidez cadavérica cuando de ello haya necesidad.

Es inútil recordar que las personas de mala dentadura deben picar bien la carne y mejor rasparla y que cuanto más cruda se coma más digerible resulta.

Huevos.—Como son más digeribles es á la cocque, (tres minutos en agua hirviendo retirada del fuego); en esta forma su digestión dura una hora y tres cuartos; siguen después los huevos crudos (dos horas y cuarto), á continuación los revueltos con poca grasa (dos horas y media) y por último los menos digeribles son los duros y la tortilla (tres horas).

Leche, queso y manteca.—La leche de burra, de vaca, de cabra y de oveja, por orden de digestibilidad, abandona el estómago en una y media á dos horas, casi el mismo tiempo que las demás bebidas que no son alimenticias. El suero pasa también por muy digerible. El queso es de difícil digestión cuando muy mantecoso. La manteca resulta ser como las demás grasas animales, es decir, que no se digiere en el estómago; aunque se tolera mejor si es fresca, y se utiliza más en el intestino.

Alimentos vegetales.—Dada su gran variedad debe solamente decirse que en general, los demás fácil digestión son los que con la misma unidad de peso contienen más agua.

Todos los artículos de confitería, pastelería ó repostería son considerados como indigestos; en cambio el pan y las pastas de harinas de trigo y de

centeno, que son las que se consumen comunmente son bastante digeribles y el pan blanco más que el moreno.

El arroz entero cocido no es muy digerible y en cambio reducido á papilla y ésta colada, es uno de los alimentos de más fácil digestión.

También las legumbres secas cocidas, reducidas á papilla y privadas de sus cubiertas, son además de muy nutritivas bastante digeribles, y por esto y su baratura, se recomiendan á las familias de escasos recursos y de funciones gástricas normales.

Las patatas son más digeribles cuanto más harinosas sean y más desmenuzables.

De las frutas, las cocidas se digieren más pronto que las crudas y las maduras antes que las verdes.

Las hortalizas más digeribles, si sólo se come la parte tierna, son la coliflor, la berza, la col repollo, los espárragos cocidos, las zanahorias, las espinacas y las judías verdes. Los rábanos y pepinos son bastante indigestos.

Se debe evitar que los vegetales estén almacenados mucho tiempo, porque se convierten en un criadero de bacterias, que ingeridas en más ó menos cantidad en el tubo digestivo ocasionan fermentaciones peligrosas. Para evitarlo se debe de conservar en sitios frescos y aislados, en lo posible, del aire exterior, y cuando se hayan de comer, si no se quiere cocerlas, que es lo mejor y más seguro, se han de lavar escrupulosamente, mondar y separar lo podrido, en cuanto aparezca alguna punta dañada, á fin de evitar la acción del fermento.

En cuanto á la digestión intestinal, es más difícil averiguar la digestibilidad de los alimentos, puesto que nada significa el que éstos permanezcan más ó menos tiempo en el intestino, lo principal será el tener en cuenta lo que éste aprovecha de cada uno de ellos y los residuos expulsados con las heces. En los diversos experimentos verificados en este sentido resulta que muchas substancias tardan en ser expelidas sin que apenas hayan dejado á su paso principios nutritivos aprovechables, y en cambio los hay que á pesar de su paso rápido por el tubo intestinal dejan en él bastantes de esos principios. Hé aquí porqué sólo se mira hoy lo que cada alimento deja de provecho al organismo en su excursión digestiva.

Bubner ha hecho investigaciones minuciosas en este sentido, calculando la digestibilidad intestinal por la cantidad de heces, residuo seco y cenizas que de cada alimento se expulsa. Según él los más digeribles, por su orden, son los siguientes: Carne, huevos, macarrones, pan blanco, leche, arroz, maíz, zanahorias, berza, coles de Milan, patatas, pan negro. Las grasas y los hidratos de carbono son en general bien absorbidos, aunque aquellas perjudican cuando son excesivas.

De los datos expuestos, y de otros en que se enumeran las cantidades aprovechables de nitrógeno, que son pocas en vegetales en comparación de los animales, se deduce que una alimentación vegetal exclusiva no con viene al intestino, porque para nuestra ración de sostenimiento se necesitarían tan grandes cantidades que llegaría á peligrar su funcionamiento.

Lo dicho no conduce de modo alguno á admitir en nuestro régimen solamente las substancias de fácil digestión, puesto que ya he indicado antes que para mantener en buen estado el aparato digestivo se necesita adoptar una alimentación mixta, esto es; que entren en ella substancias medianamente digeribles, otras de fácil digestión y alguna que otra vez las poco digeribles. Estas para estimular y aguerrir el estómago, pues que aquellas solas llegarían á debilitarlo en gran manera, hasta el punto de no poder tolerar ninguna transgresión de su especial régimen.

También es de importancia saber combinar nuestra alimentación, á fin de poderla elegir según su valor nutritivo absoluto y su utilización relativa. En este concepto no conviene, ni la animal, ni la vegetal exclusivas, sino una mezcla de las dos á fin de que la albúmina, la grasa y los hidratos de carbono, estén combinados en la proporción: 1-1 3/5 respectivamente.

Además de esta regla general conviene se tengan presentes reglas especiales relativas á cada clase de alimentación, á su origen y á su preparación.

PEDRO BENNASAR PONS.

PLANO DE PALMA

(TAMAÑO 45 POR 32 CENTIMETROS)

Con las variaciones introducidas, se vende al precio de 0'50 ptas. en la librería de Amengual y Muntaner.

De Política

La conjura

Hablando de ella, el corresponsal de «El Diario de Barcelona» dice lo siguiente:

Apenas si hoy se habla ya de crisis. Ayer acabaron los políticos este «record». Se convencieron de que la conjura no podía prosperar. Yo dudo de que se fraguara, desde el momento en que se hacia intervenir en ella á personas respetabilísimas del antiguo partido conservador que no tienen otro afán que defender los fundamentos mas esenciales de Gobierno, y que jamás opusieron dificultades, no ya á los presididos por el ilustre estadista señor Cánovas del Castillo, sino que tampoco á los que presidió el señor Sagasta, á quien ayudaron en las circunstancias y situaciones más críticas.

Tengo que repetir lo que decía en mi correspondencia de ayer: «Si hubo conjura, ya no existe.»

Uno de los principales argumentos que hacían los que aseguraban la existencia de los conjurados, era lo ocurrido en Palma de Mallorca entre silvelistas y mauristas.

Esta tarde he tenido el gusto de hablar con un diputado palmesano, que ocupa además un alto puesto oficial y de quien se había dicho que era el silvelista mas molesto por las oficiosidades de sus paisanos, los amigos del ministro de la Gobernación.

«Allí (en Palma)—me dijo—podrán hacer y decir lo que quieran; pero por lo que hagan ó digan no vamos á guiarlos los que estamos aquí. El ministro de la Gobernación es el primero en condenar las exageraciones de sus amigos personales de Palma y los diputados conservadores en no tomarlas en serio. Cuando el señor Maurista no era nuestro correligionario, vivíamos con él en la mayor armonía; no íbamos á romperla ahora por un hecho que carece en absoluto de importancia.»

¡Conjurás!

¿Qué políticos podían fraguarlas?

Los liberales harían en procurar conservar la paz y la concordia entre ellos; los canalejistas no encuentran terreno firme sobre el cual reanudar la propaganda democrático-socialista que su jefe inauguró el verano último con escasa fortuna; los republicanos están demasiado engreídos de su triunfo para hacer nada en la sombra cuando esperan obtener en el debate político... un triunfo parlamentario.

Una conjura dentro de la mayoría ¿contra quién?

La única votación política que se espera en las Cámaras será la del Mensaje. Aun en el caso de que las minorías dinásticas no se sumen con la mayoría, harán lo que en otras ocasiones; explicar los motivos de su abstención.

Mas adelante podrán tener los ministeriales disgustados ocasión de manifestar su descontento; pero por ahora no les queda otro camino que el de «soportarse» los unos á los otros.

Revista teatral

La guerrilla de «El fraile»

Madrid.—Teatro de Apolo.—«La Guerrilla» de «El fraile» original de Carlos Fernandez Shaw y música de Caballero y Quinto Valverde.

A cualquiera se le ocurre á estas fechas «arrancarse» por patrióticas, poniendo de vuelta y media á Napoleón, ora en prosa «sentida», ya en verso floido.

Sensibilieras semejantes no podían interesar á nadie, y el público que asistió al estreno mostró muy elocuentemente su desagrado desde antes que terminara la exposición de aquel puñado de bravos que seguían al «Fraile». Al fraile trazado por Fernández Shaw, naturalmente; pues ni los héroes de la Independencia hubiesen expulsado al «maldito gabacho» en la «forma poética» que anoche lo hacían los personajes, ni aquel era modo de librarse del invasor.

La música, del maestro Caballero y Quinto Valverde, no ofreció de particular más que una jota corsada que se repitió y les proporcionó una llamada al palco escénico.

La morenita

Madrid.—Teatro Moderno.—«La Morenita» zarzuela de Perrin y Paiclos, música del maestro Gimenez.

Se advierte en la obra la experiencia teatral de los aplaudidos autores, que han hecho de un simple juguete una zarzuela que se adapta perfectamente al marco más amplio del género chico, con todas las peripecias, situaciones, chistes y aditamentos que requiere una producción moderna en consonancia con el gusto del público.

«La morenita» es una joven bonita y resuelta que abandona por su marido, recorre los teatros extranjeros de «varietés», enseñando, según él, «todo lo que al público no le importa».

Dos de los cuadros se desarrollan en el estudio de unos pintores españoles que se encuentran en Roma, y el otro en el cuarto del teatro donde actúa la famosa «Morenita».

La protagonista es Loreto, que está monísima y admirable como actriz y «hecha un brazo de mar» como mujer de gusto. Lució magníficos trajes y dió á su papel un relieve singular, arrancando aplausos en las situaciones culminantes y en los cantables más bonitos de la nueva producción.

Fué un gran éxito para ella, que hizo doble de lo que el papel permitía.

Las decoraciones de Madrid fueron también muy celebradas, resultando de muy bonito efecto la carroza—apoteosis final—compuesta con figuras gyescas, de las cuales se destaca en primer término la maja desnuda.... vestida.

Teatro libre español

Ante el notario de la corte don Juan Larrey, se firmó el 9 del corriente la escritura de constitución de la Sociedad anónima española por acciones, cuyo título encabeza estas líneas, y que tiene por objeto la presentación al público, por medio de la escena, de cuantas producciones teatrales se entreguen á la Sociedad por susaccionistas, cumplidos que sean los requisitos que los estatutos determinan.

Basados en un espíritu de igualdad absoluta, determinan los estatutos de esta nueva Compañía, que las obras han de ser presentadas ó remitidas en la forma acostumbrada en los concursos, quedando por lo tanto, el nombre del autor ignorado hasta el momento de ir la obra á ensayo.

El consejo de administración que presenta el Teatro Libre Español es indudablemente una garantía firme de la gestión acertada que tan difícil asunto necesita y bien merecen un aplauso sincero sus iniciadores y fundadores, por el beneficio que ha de reportar no tan sólo al público ávido de nuevas firmas, sino también por el que han de obtener los autores, especialmente los de provincias, á los que tan difícil les era ver sus producciones teatrales estrenadas en Madrid.

DE LA CAPITAL

El teniente alcalde señor Canet castigó ayer con una fuerte multa á cada una de dos mujeres por escándalo promovido en la vía pública.

Un carro de los destinados á la limpieza pública que ayer por la mañana transitaba por la carretera de Lluçmajor, rompió el eje de una de las ruedas dando el consiguiente vuelco.

El conductor recibió un fuerte golpe en el costado izquierdo.

Con la ayuda de varios transeuntes se logró el arreglo provisional de dicho eje pudiendo continuar su camino.

Con bastante animación se celebró ayer el mercado de ganado en la plaza de San Antonio.

El número de compradores fué más crecido que de ordinario con motivo de celebrarse hoy la festividad de la pascua de Pentecostés.

En la crónica del «Boletín Oficial del Obispado de Mallorca» y con fecha del 11 del actual leemos la siguiente é interesante noticia.

«También en este día, el Rmo. señor Obispo recibe del Rdo. don Miguel Mir, para la Biblioteca Episcopal, tres cajas que contienen 350 volúmenes correspondientes á las dos monumentales obras editadas en París, por J.—P. Migne: «Patrologiae Cursus Completus sive Bibliothecae universalis... omnium S. S. Patrum, Doctorum Scriptorumque ecclesiasticorum qui ab aevo apostolico ad Innocentium III tempora floruerunt...» «Encyclopédie Théologique, première, deuxième et troisième Série de Dictionnaires sur toutes les parties de la Science Religieuse.»—Este donativo del sabio Académico mallorquín es una nueva prueba de afecto á su Diócesis, á la que proporciona inestimable tesoro de ciencia eclesiástica.—En Agosto del año pasado el Rmo. señor Obispo hizo construir una doble estantería central, de ocho metros de largo con tres de altura, para dar cabida á más de cuatro mil volúmenes que en aquella fecha había ya generosamente donado el mismo señor Mir. En vista de la remesa llegada este día y con la esperanza de otros aumentos, S. S. Ilma. ha dado orden de que se emprendan á sus expensas nuevos trabajos, añadiendo una galería al redor de la Biblio-

taca, con estantes que cubran hasta el techo las cuatro paredes de la sala, la cual con ésta y otras modificaciones proyectadas recibirá, en breve, mayor claridad, ventilación y hermoseura.»

Nos dicen desde San Lorenzo que la noche del 26, después de haberse formado algunos grupos se oyó una detonación, viéndose que el disparo de arma de fuego fué contra la ventana del cuarto dormitorio del alcalde don Miguel Femenías Nadal.

Relacionase este hecho con el cobro por la vía ejecutiva del impuesto de cédulas, de los contribuyentes morosos.

Por el Juzgado de Instrucción de este partido se ha dictado auto de prisión contra Nicolás Llobera Bennasar supuesto autor del delito de bigamia, del que nos ocupamos en uno de nuestros números anteriores, cuyo asunto fué días pasados objeto de numerosos comentarios de esta vecindad.

Esta tarde son esperados en el vapor francés «Bastias», procedentes de Marsella, 50 turistas pertenecientes al Club Alpino francés, que se proponen visitar la isla.

Entre los pasajeros llegados ayer á bordo del vapor correo de Barcelona, figuraban don Pedro Martí, don Jerónimo Menéndez, don José de la Campa, don Emilio Morales, don Juan Ginard, don Vicente Puigros, don Eduardo Crespo, don Bernardo Obrador, don Bernardino Borrás, don Jaime Palmer, don José Espinosa y don José Beltrán.

Dentro de breves días se celebrará en Madrid un meeting para pedir al señor Ministro de Instrucción pública la supresión del ejercicio escrito, obligatorio actualmente para el examen de los alumnos no oficiales que cursan en Institutos y Universidades.

Se pedirá también la intervención con voto en los tribunales de examen para los profesores de enseñanza privada con título.

La «Gaceta de Madrid» del día 18 del actual publica el programa de los Juegos florales que han de celebrarse en Burgos durante las próximas fiestas de San Pedro y San Pablo.

Inserta los temas y las bases generales de la convocatoria, debiendo remitirse los trabajos antes de las 9 de la noche del día 15 de Junio próximo.

Se ha dispuesto que se anuncien á oposición ocho plazas de oficiales de cuarto grado del Cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, con el sueldo anual de 2000 pesetas, y las que de igual grado y categoría vayan hasta el día en que el Tribunal haga la propuesta, salvo las que de éstas resulten en el interin amortizadas á causa de los reintegros que puedan solicitar los individuos que se hallan en situación de supernumerarios que determina el art. 23 del Reglamento organico vigente.

Las solicitudes deberán presentarse en el plazo de un mes.

Entre los pasajeros llegados ayer á bordo del vapor correo de Barcelona figuraba el Doctor Moyá, del Hospital del Sagrado Corazón de Barcelona, quien se hospeda en el «Gran Hotel.»

Debido procederse á la expropiación de los terrenos que han de ocuparse con las obras del trozo 2.º de la carretera de tercer orden de Santa Margarita á Inca por Llubí, se ha señalado un plazo de veinte días para que los propietarios interesados en dicha expropiación del término municipal de Llubí puedan presentar ante el señor Alcalde de dicho pueblo, las reclamaciones que tengan por conveniente sobre la ocupación que se intenta.

Ha quedado acordado el pago de la mensualidad corriente á las clases pasivas que lo tienen consignado en la pagaduría de Hacienda de esta provincia, en la forma que á continuación se expresa.

Días 2 y 3.—Retirados de guerra y Marina y Jubilados.

Días 4 y 5.—Montepío Militar y civil.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que el Agente de segunda clase del cuerpo de vigilancia de esta capital Domingo María, pase á continuar sus servicios á Mahon y que el de igual clase Pablo Colom Gilabert que los presta en Mahon pase á continuarlos en esta capital.

Se halla vacante la plaza de médico titular de la villa de Villafranca dota-

# LECITINA-CACODILICA AGELL

Cura Neurastenia, Tuberculosis y Surmenage. Pídate en todas las farmacias y en el depósito general: Gimnas, 30 32, Hostal del Sol, 12, Barcelona.

da con el haber anual de 170 pesetas. Los aspirantes a ella deberán presentar sus solicitudes en la Secretaría de aquella Corporación dentro del plazo de 15 días.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación, fecha 14 del actual se ha dispuesto que se incluya en el presupuesto para el año próximo los haberes que devengaron y no percibieron los oficiales de este Gobierno Civil don Gabriel Mas y don Matías García y el Portero don José Vives.

Servicios prestados por la Guardia civil.

La del puesto de La Pobra da cuenta de haber detenido a un sujeto vecino de Campanet, reclamado por el señor Juez de instrucción del partido de Inca.

Por la del puesto de Santa Eulalia fueron detenidos dos sujetos que habían sostenido una fuerte disputa resultando ambos heridos el uno de arma de fuego y el otro de arma blanca.

Dichos sujetos han sido puestos a disposición del señor Juez competente.

El señor Gobernador Civil de la provincia ha publicado una circular encargando a los alcaldes de los pueblos, fuerza de la guardia civil, policía y demás dependientes de su autoridad, la busca y captura de los reclutas José Jaime Ginart, Jaime Arrom Campins, Joaquín Fernández Rosselló y Lorenzo Homar Sampol, y en caso de ser habidos los pongan a disposición del señor Coronel del Regimiento de Baleares número 1.

Igualmente ha ordenado la busca y captura del procesado José García Mijon, y que en caso de ser habido lo ponga a disposición del Ayudante de Marina del puerto de Alcudia.

Ayer llegaron a Palma el señor Marqués de Santa Ana, Presidente de «Agrícola Industrial Balear», el Director de La Correspondencia de España su tío don Narciso Mauri, don Luis Felipe Aguilera, Consejero de la expresada sociedad y don Emilio Rodríguez quienes vinieron con el propósito de visitar los terrenos de la Albufera y la fábrica de electricidad que posee en el Pont d'Inca la compañía «Agrícola Industrial Balear».

En el vapor correo de Alicante se embarcó ayer para la Península Mr. O. Johannssen, vice-Cónsul de España en Bergen (Noruega).

Don Francisco Ruiz y Verd ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de Registro de 24 pertenencias de mineral de cobre con el título de «Rafaela», sitas en el paraje nombrado Alputra, del término municipal de Ciudadela, haciendo designación:

Punto de partida, el hectómetro octavo del kilómetro treinta y tres de la carretera de Mahón a Ciudadela. A partir de él se medirán sucesivamente y unas a continuación de otras las distancias siguientes: Al N. 100 metros, al E. 300, al S. 400, al O. 600, al N. 400 y al E. 200.

## Cuestiones municipales

Bajo la presidencia del Sr. Font y Monteros se reunió ayer la Comisión de Obras del Ayuntamiento, tomando los siguientes acuerdos:

Proponer la aprobación del acta de recepción definitiva de las obras de construcción de una alcantarilla y gradinata en las calles de Poderos, Catañy Cavallería y Torrella; informar favorablemente varias solicitudes para obras particulares y proponer el justiprecio de una parcela de avénc de la calle de los Hostales.

Se enteró la Comisión de una denuncia sobre la propiedad de unos terrenos enclavados de la calle 37 del arrabal de Santa Catalina que ocupa cierto vecino, cuando pertenecen al Ayuntamiento.

Se acordó proponer la devolución de la fianza que tiene constituida el empresario que derribó la illeta de San Cristoflet.

La Comisión se reunirá el miércoles próximo para resolver en definitiva el asunto relativo a la casa del Sr. Fortuny.

El lunes próximo terminarán las oposiciones para la provisión a la plaza de delineante.

En dicho día los opositores presentarán los dibujos terminados al Jurado y éste se reunirá el martes para la calificación.

El Sr. Alcalde ha declarado cesante por faltas cometidas en el servicio al guardia municipal Pedro Sureda.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Beneficencia y sanidad el teniente de Alcalde don Pedro Canet y del de Obras y empedrados el concejal don Francisco Martorell.

## Del Ejército

Retiros.—Se ha concedido retiro por cumplir la edad reglamentaria al primer teniente de Infantería de la Escala de Reserva don Juan Torres Guasp.

Destinos: El comisario de Guerra de segunda clase don Juan Martorell Suñer, ha sido destinado a la capitania General de Valencia.

Los oficiales primeros del mismo cuerpo don Antonio Vilella Sastre y don Enrique Barceló Comas, han sido destinados, a la Capitania General de Baleares y el de igual clase don José Torres Ginard, ha sido destinado al Parque de Artillería de Mahón como pagador.

Retiros: Se ha concedido retiro a los guardias civiles de primera clase, Jaime Más Ferragut y José Ribas Palau.

Capellanes de la Armada.—Se ha dictado una real orden disponiendo que las condiciones de embarco para el ascenso a capellanes mayores de la Armada sean de tres años cumplidos indistintamente en cualquiera de los empleos inferiores.

## Visita pastoral

Ayer regresó de nuevo a Manacor el Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, donde administró por segunda vez el Sacramento de la Confirmación en dicha parroquia, después de haber practicado la anunciada visita a las iglesias filiales de la misma.

Mañana visitará S. E. I. la parroquia de Petra, donde administrará aquel sacramento, dedicándose a hacer lo propio en las iglesias sufragáneas de dicha parroquia, hasta el día 4, en que visitará la de Sineu y sus filiales en días sucesivos.

El día 8 regresará a Palma, donde descansará uno ó dos días, emprendiendo de nuevo la visita pastoral a otros pueblos, cuyo itinerario iremos anunciando a su debido tiempo.

## Comisión Provincial Última sesión

Estuvo presidida por el señor Barceló, asistiendo los señores Llobera, Vicens y Sans.

Después de aprobar el acta de la sesión anterior se pasó a tomar los siguientes acuerdos:

En vista de lo avanzado de la hora, pues los señores vocales habían tenido que asistir a la sesión de la Diputación, se acordó que figurase en la próxima orden del día el dar cuenta de la visita que la Comisión provincial realizó al balneario de San Juan de Campos.

Se acordó informar al señor Gobernador que procede autorizar con su aprobación las cuentas de fondos municipales de Costix, relativas al año económico de 1897 a 98.

Se aprobó los pliegos de reparos a las cuentas de fondos municipales de San Antonio Abad, relativas al año económico de 1898 a 99.

En vista del expediente instruido con motivo de la suspensión decretada por el Alcalde de Selva de varios acuerdos tomados por el Ayuntamiento de aquella villa en la sesión extraordinaria celebrada el 21 del corriente, y no constando los fundamentos de dicha suspensión, se acordó manifestar al señor Gobernador que para proponer la resolución que procede la Comisión juzga indispensable se subsane dicha omisión.

Se dió cuenta de una comunicación del señor Gobernador transcribiendo una R. O. del ministerio de la Gobernación resolviendo que en el caso de no poderse probar la vecindad del demente Antonio Orbea, recluido en el manicomio de esta provincia, se haga cargo del mismo la Diputación provincial de Santander. Y en su vista se acordó remitir al señor Presidente de

aquella corporación una liquidación de las estancias causadas en este manicomio por el referido demente para que manifieste su conformidad ó exponga los reparos que juzgue procedentes.

Se acordó remitir al Alcalde de Sóller el proyecto de alineación y rasantos de la calle del Lavadero, de aquella villa, formado por el Arquitecto de provincia.

Se acordó autorizar a unos consortes vecinos de Mahón para que puedan prohiar a una exposita que crían, con la obligación de mantenerla, vestirla, educarla como hija propia y dotarla con 200 pesetas cuando cumpla la mayor edad.

Se acordó admitir en el departamento de dementes del Hospital a un presunto alienado para su observación.

Se acordó admitir en la Inclusa a una criatura para su lactancia y conceder a otra un socorro con el mismo objeto.

Igualmente se acordó la admisión en la Casa de Misericordia, de un exposito cumplido de la Inclusa de Mahón.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales y se levantó la sesión, no habiendo ningún otro asunto de que tratar en vista de lo avanzado de la hora.

## Audiencia

Vista suspendida

Por no haber comparecido el procesado al acto del juicio, se suspendió la vista de la causa seguida por este Juzgado contra Pablo Beltrán y Reus, sobre hurto, que estaba señalada para ayer y que anunciamos oportunamente.

Esta causa, pues, se verá por nuevo señalamiento.

Visita general de cárceles

Ayer se celebró la visita general de cárceles, asistiendo a ella el Presidente, magistrados y Fiscal de esta Audiencia y los secretarios de Sala y de Gobierno de la misma.

Alarde de causas

Anteayer se verificó previamente para la visita de cárceles, el alarde de las causas cuyos procesados se hallan presos en esta Cárcel de Audiencia.

De regreso

Habiendo regresado de Ibiza, a donde fué con el Tribunal que debía fallar algunas causas existentes en aquel Juzgado, el abogado fiscal don Antonio Astray se encargará de representar al Ministerio público en el juicio por Jurados de la causa que se verá el lunes, instruida por el Juzgado de Inca contra Gabriel Llopart, sobre robo.

## Notas comerciales

30 Mayo 1903.

Con pocas impresiones nuevas sobre lo dicho anteriormente han transcurrido estos últimos días comerciales.

La transacción apenas ha variado y si en algunos artículos ha sucedido así, ha sido para determinar flojedad, especialmente en determinados cereales y algunas legumbres.

Estos, cuya siega ha empezado ya en los campos de la mayor parte de la península, van experimentando alguna baja, si bien en esta isla no se ha hecho todavía efectiva para los venidos de allá.

Las clases del país, especialmente avenas, cebadas y habas han sufrido una baja sobre los precios anteriores, entre 0'5 y 0'10 céntimos de peseta por cuartera, tendiendo la baja a ser mayor a medida que vaya surtiéndose la plaza de mercancía de la nueva cosecha.

Los trigos, clase país también han determinado alguna flojedad, a pesar de estar algo atrasada la recolección.

La cotización para las citadas clases, procedentes de la península es: Avenas blancas entre 3'50 pesetas y 9 hectolitros; id. negras 9 id. y 11 id; Habas ganado 16 id. y 17'50 id.

Las harinas, si bien no vienen con baja los precios, en cambio determinan cierta flojedad, producida por las consoladoras nuevas que se reciben respecto a las cosechas del cereal productor tanto en las clases extranjeras como en las del país.

Los precios son poco más ó menos los ya conocidos.

Algarrobas.—Las clases, tanto nuevas como viejas van obteniendo alguna demanda desde Cataluña; por esto los precios van adquiriendo firmeza. El tipo de cotización actual no está

concretado, pues depende de las necesidades, oscilando sin embargo, entre pesetas 4'50 y 5 para las clases nuevas y 5'50 y 6'25 para las viejas. Cortezas de encina.—Van obteniendo alguna demanda las de la nueva cosecha, por estar casi agotada la anterior.

## Teatros

Principal

Ayer regresó de Barcelona don José Espinosa, empresario del Teatro Principal.

Sus primeras palabras fueron para anunciarnos la próxima venida de una Compañía dramática catalana, que dará diez únicas funciones.

Con esto quedarán absolutamente cumplidas todas las promesas que hiciera el señor Espinosa al principio de la Temporada. Se habrán celebrado funciones de ópera, de drama castellano, italiano y al fin catalán.

Se anuncia, pues, para el sábado próximo la llegada de los artistas catalanes. Estos vienen contratados para representar cuatro obras del gran Federico Soler (Serapi-Pitarra): «Lo ferret de tal», «La dida», «Batalla de Reines» y «Malvasia de Sitges»; la de Q. Moragues, «Vocació»; la de Guimerá, «Mossen Janot»; la de Rosifol, «Llibertat»; la de Torredell, «Els encarrilats»; la de Ferrer y Codina, «¡Tenorios!» y la de Roca y Roca, «Mal pare!»—Además se estrenará el célebre sainete de Santiago Rusifol, «El Jocs florals de Canprosa».

La Compañía será dirigida por el primer actor, señor Bozzo, y figurará entre las actrices la notable artista, señora Parreño. Con la Compañía vendrá el autor dramático, señor Ferrer y Codina, de quien se presentará la chistosísima comedia: «¡Tenorios!»

## Un petardo

Nuestro corresponsal en Santanyí, nos da cuenta del siguiente atentado cometido en la noche del jueves último en el lugar de la Aqueria Blanca.

Según parece, serían las diez de la noche del día citado cuando por mano criminal fué arrojado por la rendija de una ventana al interior de una de las habitaciones de la casa que habita el propietario don Guillermo Rigo Bonet, un petardo con la mecha encendida, que no tardó en explotar, agrietando varios de los tabiques de la casa.

La detonación ocasionó el correspondiente susto al referido señor Rigo y a una hija suya de siete años de edad únicas personas que se encontraban en la casa, quienes quedaron ileso.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades se personó en el lugar de la ocurrencia el señor Juez municipal acompañado de varias parejas de la guardia civil del puesto de Santanyí, empezando el primero la instrucción de las oportunas diligencias.

Las pesquisas practicadas por dicha fuerza, han dado por resultado la detención de dos sujetos parientes del perjudicado, sobre quienes recaen vehementes sospechas de que sean los autores del hecho, por haberles impedido el Rigo el paso por un sendero que cruza varias fincas de su propiedad y además por haberles encontrado en su casa un trozo de papel por cuyo color y forma de enrolladura parece ser de los que se emplean para explosivos, cuya procedencia no han sabido explicar los detenidos.

Ambos sujetos han sido puestos a disposición del señor Juez competente.

**PAÑ DE VIENA**  
fabricado y cocido con todos los adelantos modernos, todos los días a las once de la mañana.

Colmado Pajarita, San Nicolás, 6  
La mejor merienda, más sana y de mucho alimento.

**SANDWICHES**  
35 céntimos uno—Uno céntimos 35  
Aceitanas manzanillas, aceitunas rellenas, aceitunas reinas.  
COLMADO PAJARITA.—San Nicolás, 6

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO  
Almacenes Montaner, Sindicato, 9 a 10, y Milagro, de 1 a 11.

## Exámenes

Matrícula de Honor

Han obtenido matrícula de honor para el próximo curso, habiendo obtenido la nota de sobresaliente en las asignaturas que se indican, los alumnos siguientes:

Dña Soledad Sancho Sages, don Miguel Ferrer Mercadal y don Jaime Rigo Mir, de Algebra y Trigonometría.

Don Cristóbal Magraner Ripoll y don Agustín Clar Pujol, de Fisiología é Higiene.

Don Agustín Clar Pujol, don Cristóbal Magraner Ripoll y don Guillermo Güll Gallard, de Física.

Don Onofre Moner González, don Cristóbal Magraner Ripoll y don Agustín Clar Pujol, de Química general.

Los felicitamos, así como a sus respectivas familias.

Exámenes de Ingreso

El Tribunal de Ingreso, cuyos exámenes tendrán efecto mañana a las ocho y media, estará formado por los catedráticos señores don Benjamín del Riego, don Juan Llopis y don José Fuset.

Los de Dibujo

Para el día 3 a las cuatro de la tarde están señalados los exámenes de los cinco cursos de Dibujo para los alumnos libres de Bachiller y para los del Magisterio y Comercio.

Cuadro de Tribunales

Estudios del Magisterio

Primer año.—Lengua castellana, primer curso: don Magin Verdaguer, don José Sánchez Doblas y don Felio Morey.

Pedagogía, primer curso: don Sebastián Font, don Miguel Porcel y don Felio Morey.

Geografía general y de Europa: don Juan Llopis, don Miguel Ignacio Oliver y don Felio Morey.

Aritmética: don Antonio Mestres, don Joaquín Botía y don Benjamín del Riego.

Geometría: El mismo tribunal. Psicología y Lógica: don Magin Verdaguer, don José Sánchez Doblas y don Felio Morey.

Religión é Historia Sagrada: don Magin Verdaguer, don Pedro Martí y don Felio Morey.

Dibujo, primer curso: don Antonio Mestres, don Benjamín del Riego y don Manuel Pareja.

Caligrafía primer curso: don Miguel Ignacio Oliver, don Sebastián Font y don Miguel Porcel.

Segundo año.—Lengua castellana, segundo curso: don Magin Verdaguer, don José Sánchez Doblas y don Felio Morey.

Pedagogía, segundo curso: don Sebastián Font, don Miguel Porcel y don Felio Morey.

Geografía especial de España: don Magin Verdaguer, don Juan Llopis y don Miguel Ignacio Oliver.

Algebra y Trigonometría: don Antonio Mestres, don Joaquín Botía y don Benjamín del Riego.

Ética y Rudimentos de Derecho: don Magin Verdaguer, don José Sánchez Doblas y don Felio Morey.

Historia Universal: don Juan Llopis, don José Sánchez Doblas y don Miguel Ignacio Oliver.

Dibujo, segundo curso: don Antonio Mestres, don Benjamín del Riego y don Manuel Pareja.

Caligrafía, segundo curso: don Miguel Ignacio Oliver, don Sebastián Font y don Miguel Porcel.

Tercer año.—Pedagogía, tercer curso: don Sebastián Font, don Miguel Porcel y Felio Morey.

Física: don Antonio Mestres, don Joaquín Botía y don Benjamín del Riego.

Química: El mismo tribunal. Fisiología é Higiene: don Joaquín Botía, don Pedro Esterich y don José Fuset.

Agricultura y Técnica agrícola: Don Antonio Mestres, don Pedro Esterich y don José Fuset.

Derecho y Legislación escolar: Don Sebastián Font, don Miguel Porcel y don Felio Morey.

Historia de España: Don Juan Llopis, don José Sánchez Doblas y don Miguel Ignacio Oliver.

Historia Natural: Don Benjamín del Riego, don Pedro Esterich y don José Fuset.

Prácticas de la Escuela: Don Antonio Mestres, don Sebastián Font y don Miguel Porcel.

Caligrafía, tercer curso: Don Miguel Porcel.

CEREVISINA FITA

Levadura decerveza empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias medicas en los hospitales de Barcelona para curar la VIRUELA, FORUNCULOSIS, SARAMPINO, ERI SIPELA, ESCARLATINA, ETC. Depósito: Centro Farmacéutico y J. Valenzuela.

Ignacio Oliver, don Sebastián Font y don Miguel Porcel.

Notas del mar

En la madrugada de ayer entró en este puerto procedente de Alicante la corbeta *Tres Amigos*, que viene para sufrir una carena.  
 -Para Ibiza y Alicante salió ayer tarde a las cinco el vapor correo *Balear*, con pasaje y carga.  
 -De Barcelona llegó ayer a las siete de la mañana el vapor *Belver*, trayendo la correspondencia pasaje y carga.  
 -Continúa el crucero *Cardenal Cisneros* practicando ejercicios y maniobras en la costa de Menorca, debiendo salir hoy de Mahón el acorazado *Pelayo*, para lo cual se ha trasladado el Estado Mayor de la escuadra a bordo del *Carlos V*.

Cultos

**Para hoy**  
 Jubileo de cuarenta horas  
 Terminan en el Socorro.  
 A las siete y media misa de comunión general.  
 A las diez exposición, terea y misa solemne con sermón que predicará el P. Francisco Ramos.  
 Acabada la misa mayor se dará la bendición Papal.  
 Por la tarde a las siete y cuarto Rosario, Mes de Maria, conclusión del septenario con sermón por el P. Juan Serra, y Te-Deum.  
 En la Catedral empiezan las cuarenta horas al Sagrado Corazón de Jesús.

A las siete oficio matinal, procesión y exposición del Santísimo.  
 A las diez y media la misa mayor con sermón que dirá el P. Miguel Roselló de los SS. CC.  
 Por la tarde actos de coro, y al anochechar la reserva de S. D. M.

**Otras funciones**  
 En San Nicolás fiesta de la conclusión del mes de María.  
 A las diez terea y misa mayor en la que predicará don Antonio Alemany, catedrático del Seminario.  
 En las Capuchinas fiesta con el mismo fin.

A las siete y media misa de comunión; a las diez misa mayor con sermón por don Miguel Costa y Llobera, Presbítero.  
 Al anochechar último día del mes de Mayo con sermón por el P. Bernardo Moragues de San Felipe Neri.  
 En Santa Cruz.

Por la tarde a las cinco actos de coro y completas en preparación a la fiesta del Santo Cristo.  
 Se puede ganar indulgencia plenaria visitando dicho templo.  
 En San Francisco fiesta para la conclusión del mes de Mayo.

A las siete y media comunión general, a las diez y media misa cantada y sermón que dirá el P. Calonge, de las Escuelas Pías.  
 En San Juan igual fiesta; a las siete y media comunión general, a las diez y media misa con música y sermón siendo el orador el P. Bernardo Moragues.

En Santa Eulalia fiesta para final del mes de María; a las diez exposición, misa mayor con sermón y al anochechar último día de mes de María con exposición y sermón par el señor Cura Párroco de dicha Parroquia.  
 En el oratorio de la Benanova continúan las cuarenta horas de la veñida del Espíritu Santo.  
 A las cinco de la mañana exposición; a las diez misa con música y sermón por don Andrés Servora, Pbro.  
 Al anochechar mes de María y la reserva.

Visita a la corte de María  
 A nuestra Señora del Amor Hermoso, en San Cayetano.

**Para mañana**  
 Jubileo de Cuarenta Horas  
 Continúan en la Catedral  
 Exposición a las seis de la mañana a las diez y media la misa mayor con sermón por el M. I. señor don Mateo Roiger, canónigo y por la tarde actos de coro y la reserva de S. D. M.  
 Concluyen en la Bonanova; exposición a las cinco de la mañana y a las diez misa y sermón que dirá don Sebastián Esteva, Pbro.

**Otras funciones**  
 En Santa Cruz fiesta al Santo Cristo; a las diez misa y sermón por el Padre Videllat S. J. por la tarde corona cantada.  
 En San Miguel fiesta al Santo Cristo del Lirio con misa cantada a las diez

y sermón por el M. I. señor don Nadal Garau, canónigo.

En San Jaime fiesta al Santo Cristo de las almas; a las diez misa y sermón por don Miguel Gayá, Vicario de dicha Parroquia.

En la Iglesia de las Mifonas fiesta del mes de María; a las diez misa mayor, en la que predicará el P. C. Satorras S. J.

La devoción del mes del Sagrado Corazón de Jesús empezará en las iglesias siguientes:  
 En Santa Eulalia a las seis de la mañana.  
 En Santa Cruz a las cinco, a las siete y al anochechar.  
 En San Jaime a las siete durante una misa.  
 En San Miguel a las cinco y media de la mañana.  
 En San Felipe Neri a las seis y media de la mañana.  
 En San Juan a las siete.  
 En la Merced a las seis y cuarto.  
 En San Francisco a las cinco y media.

En Montesión a las cinco y media con misa en el altar del Sagrado Corazón, a las siete y media de la tarde se practicará el mismo ejercicio con sermón, los domingos, miércoles y viernes, en que predicará uno de los PP. de la Compañía de Jesús.

Visita a la Corte de María  
 A Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

**Sociedades y Corporaciones**  
**Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.**  
**Asociación de Beneficencia**  
 Habiéndose presentado los mutuarios M.O., M.O., M.R., M.P., M.O., R.P., M.O., C.O., J.S., M.B. y M.O. a cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño núms. 21.088, 21.048, 22.508, 150, 35.470, 34.005, 35.376, 30.177, 46.953, 36.373 y 48.817 respectivamente en solicitud de que se les entreguen los objetos pignorados sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro el plazo de ocho días a contar desde esta fecha.

Trascurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos a los solicitantes.  
 Palma 28 de Mayo de 1903.—El Vocal de Turno, Rafael Blanes Tolosa.

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 8 de Junio próximo y siguientes necesarios de 4 a 7 de la tarde y en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Mayo y Junio de 1902.

Hasta el día 6 de Junio a las 7 de la tarde podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.  
 Palma 29 de Mayo de 1903.—El Vocal de turno, Rafael Blanes Tolosa.

**Telegramas**  
 (De nuestro servicio particular)  
**Peste.—Apertura de un centro.—La crisis.**  
 Madrid 30 a las 10  
 Aumente la peste en Iquique (Chile).  
 Se cree que dentro de poco volverá a ser autorizada la apertura de la sociedad «Arte de imprimir» de Barcelona.  
 Decididamente si ha de haber crisis no será sino después de la aprobación del mensaje.

**Un naufragio**  
 Madrid 30 a las 10:30  
 En Fuenterrabía el barco «Arriadna» a consecuencia de un terrible oleaje ha zozobrado, quedando con la quilla arriba. Sus tripulantes han sido auxiliados por la barca «Guipuzcoana», logrando salvar a siete de ellos, habiéndose ahogado uno.

**Las actas -Obreros sin trabajo.**  
 Madrid 30 a las 10  
 La actitud en que se han colocado

do las opiniones para discutir las actas hará que el Congreso no pueda reunirse hasta la segunda quincena de Junio.  
 Se teme que ocurran disturbios en la Felguera con motivo de quedar sin trabajo 2.000 obreros.

**Manifestaciones contra Austria.**  
 Madrid 30 a las 10:30  
 Siguen repitiéndose en Italia las manifestaciones de desagrado contra Austria.  
 Los estudiantes de Catania han celebrado una gran manifestación frente al Consulado, al mismo tiempo que tenían lugar numerosos mítins en otras ciudades italianas.

**Lotería Nacional**  
 Madrid 30 a las 13  
 » » 13:15  
 » » 13:40  
 En el sorteo celebrado en el día de hoy han salido premiados:  
 Con 100.000 pesetas  
 El número 18.082 despachado en la Coruña y Santander.  
 Con 40.000 pesetas  
 El 24.053 despachado en Badajoz y Santander.  
 Con 20.000 pesetas  
 El 16.270 en Madrid.  
 Con 1.500 pesetas  
 Los números 12.670, en San Felu de Guixols y Barcelona; el 1.523, en Madrid; el 17.680, en Santander y Madrid; el 5.835 en San Sebastian y Barcelona; el 1.117, en Madrid; el 13.463, en Jerez de la Frontera; el 27.143, en Barcelona y Sevilla; el 30.125, en San Fernando; el 7.483, en Barcelona y Gicón; el 3.891, en Astillero y Madrid; 2.703 en Coruña y PALMA, 7.869 en Granada y Madrid; el 26.074 en Barcelona y Jaen; el 20.579 en Coruña y Zaragoza; el 31.013 en Palencia; el 2.093 en San Sebastián y Cádiz; el 7.040 en Madrid; el 4.883 en Madrid y Cartagena; el 11.109 en Madrid y Bilbao; el 31.916 en Bilbao y Barcelona, el 9.546 en PALMA y Cádiz; el 29.977 en Cádiz y Madrid; el 32.658 en Madrid y Lérida; el 28.371 en Sevilla y Gerona; el 16.956 en Madrid; el 4.811 en Madrid; el 14.858 en Madrid y Cádiz; 6.123 en Santander y Barcelona; el 14.951 en Barcelona; y el 756 en Coruña y Santiago.

**Nuevas plazas en el Consejo de Estado.—Huelgas terminadas.—La salud pública.**  
 Madrid 30 a las 13:45  
 Se ha firmado un Real decreto creando dos plazas de abogados auxiliares, en la fiscalía de lo Contencioso del Consejo de Estado.  
 Según un telegrama oficial recibido de Barcelona, han quedado terminadas las huelgas en dicha capital.  
 Se ha declarado la existencia de la peste bubónica en Yquique. Mañana la «Gaceta» declarará sucias las procedencias de aquel punto.  
 En Madrid se han registrado seis nuevos casos de tifus seguidos de una defunción.

**Mencheta.**  
 El mendigo, el potentado,  
 El arriero de salón  
 Usan siempre en su tocado  
 El buen «Petróleo San José»

**VINO CLARETE**  
 a 0 50 pesetas litro  
 LA ORIENTAL.—Plaza de la Cuartera, 53  
**EN NOVEDADES PARA SENORA**  
 Almacén de Modas y Sombreros, 2 a 10

Ultimas noticias

Ferías y fiestas

En la reunión celebrada anoche por la Comisión, se habló nuevamente de la celebración del Certamen literario, dando cuenta el señor Pons y Fábregas de los trabajos realizados para llevar a cabo el proyecto.  
 Compondrán el Jurado los señores don Juan Alcover, Presidente y don Ramón Picó, don Gabriel Maura, don Juan Palou y Coll, vocales y don Jacinto Verdagué, Secretario.  
 La Comisión no solo aceptó con aplauso dicho Jurado sino que acordó por unanimidad dar un amplio voto de confianza a los referidos señores para que redacten las bases de dicho Certamen.

Examinó también la Comisión el proyecto para la construcción de un burro monumental en la esplanada del Muelle, convirtiendo aquel en un hotel.  
 El proyecto no deja de tener su originalidad, por lo que fué aprobado por la Comisión, si bien cree ésta que no es factible su realización por la falta material de tiempo.  
 Sin embargo se acordó que el señor Arquitecto se avistara con don Juan Oiver (Maneu) para que dicho señor vea si habría medio de proceder a su realización, facilitando de sus talleres el material de hierro necesario.  
 Se calcula que el coste total del proyecto, contando sólo la pérdida que sufriría el material con la construcción, si los industriales conviniesen en quedárselo de nuevo después de desmontado, no bajaría de 30.000 pesetas.

**El nuevo Capitán general de Barcelona — Recibimiento**  
 Madrid 30 a las 22:10  
 Barcelona. — Ha llegado el Capitán general de esta provincia señor Delegado, quien se ha posesionado inmediatamente del cargo.  
 Acudieron a recibirle en la estación las autoridades, los jefes de los cuerpos y distinguidas personalidades.  
 Los ingenieros militares han celebrado la fietta de su patron oyendo misa en la iglesia de Santa Mónica, a la que ha asistido una comisión del Ejército y otra de la Armada.

**La minoría liberal del Congreso.**  
 Madrid 30 a las 22:25  
 En la reunión celebrada por los diputados que componen la minoría liberal del Congreso, se acordó contestar al señor Montero Rios, que interviene en la discusión del mensaje bajo la base del programa conocido, sin variaciones de ninguna clase.  
 Hablaron los señores Rosselló, Conde de Romanones, Moret, Marqués de la Vega de Armijo y otros.

**Ultimas cotizaciones**  
 VALORES LOCALES  
 Fomento Agrícola . . . . . 106 00  
 Crédito Balear . . . . . 98 50  
 Salinera Española . . . . . 160 00  
 Obligaciones al 6 por 100 . . . . . 103 00  
 Obligaciones al 5 por 100 . . . . . 100 25  
 Bonos Municipales . . . . . 40 00  
 Iseñas . . . . . 53 25  
 Obligaciones de la Iseña . . . . . 102 00  
 Ferro-carriles de Mallorca . . . . . 45 50  
 Alumbrado por Gas . . . . . 76 00  
 La Económica . . . . . 14 00

VALORES PUBLICOS  
 Madrid 30  
 4 p. g interior . . . . . 76 60  
 Amortizable al 5 p g . . . . . 96 10  
 Carpetas . . . . . 00 00  
 Banco de España . . . . . 488 00  
 Tabacos . . . . . 437 50  
 Francos . . . . . 00 00  
 Libras . . . . . 34 29  
 Barcelona 27.  
 4 p. g interior perpetuo . . . . . 76 52  
 Amortizable . . . . . 00 00  
 Nortés . . . . . 60 35  
 Alicantes . . . . . 95 80  
 Orenses . . . . . 00 00  
 Francos . . . . . 36 35

**Telegramas**  
 (De nuestro servicio particular)  
**Sesión del Senado**  
 Madrid 30 a las 18:35  
 En la sesión del Senado el señor Sanchez Toca dió lectura a un proyecto adaptando a la Armada el artículo octavo de la ley constitutiva del Ejército.  
 Además se dió cuenta de varios y otros asuntos de escaso interés, y se levantó la sesión.

**El Principe Enrique en Vigo**  
 Madrid 30 a las 20:15  
 Un despacho de Vigo da cuenta de que el Príncipe Enrique de Alemania obsequió a las autoridades con un espléndido banquete.  
 La velada se prolongó hasta la madrugada, viéndose animadísima.  
 La escuadra alemana saldrá esta tarde.

**Congreso**  
 Madrid 30 a las 18:40  
 » » 18:45  
 La sesión del Congreso se ha visto desanimada.  
 El señor Maura fué el único ministro que ha asistido a la reunión.  
 Se discutió el acta de Sigüenza y el señor Sanchis impugnó el voto del señor Conde de Romanones.

Este lo defendió extrañándose del silencio del señor Maura ante las enormidades cometidas.

El voto del señor Conde de Romanones fué desechado por 126 votos contra 41.  
 En la votación estuvieron divididos los fusionistas.  
 Se aprobó el dictamen favorable a las actas de Badajoz, Ecija, y Medina del Campo, levantándose la sesión.

**El nuevo Capitán general de Barcelona — Recibimiento**  
 Madrid 30 a las 22:10  
 Barcelona. — Ha llegado el Capitán general de esta provincia señor Delegado, quien se ha posesionado inmediatamente del cargo.  
 Acudieron a recibirle en la estación las autoridades, los jefes de los cuerpos y distinguidas personalidades.  
 Los ingenieros militares han celebrado la fietta de su patron oyendo misa en la iglesia de Santa Mónica, a la que ha asistido una comisión del Ejército y otra de la Armada.

**La minoría liberal del Congreso.**  
 Madrid 30 a las 22:25  
 En la reunión celebrada por los diputados que componen la minoría liberal del Congreso, se acordó contestar al señor Montero Rios, que interviene en la discusión del mensaje bajo la base del programa conocido, sin variaciones de ninguna clase.  
 Hablaron los señores Rosselló, Conde de Romanones, Moret, Marqués de la Vega de Armijo y otros.

**Mencheta.**  
 El mendigo, el potentado,  
 El arriero de salón  
 Usan siempre en su tocado  
 El buen «Petróleo San José»

**VINO CLARETE**  
 a 0 50 pesetas litro  
 LA ORIENTAL.—Plaza de la Cuartera, 53  
**EN NOVEDADES PARA SENORA**  
 Almacén de Modas y Sombreros, 2 a 10

**Espectáculos**  
**TEATRO PRINCIPAL**  
 Gran Concert que donará «L' Orfó Mallorca», el día 31 de Maig de 1903, dedicat el seus socis protectors baix la direcció d'al Mestre don Andreu Gelabert.  
**Programa**  
**Primera part**  
 Himne al Estandart (Per les tres seccions) Gelabert, Plegaria (id. id.) Cañellas, Marina (Secció d'homes) Gelabert, Veu-veri-vou (Les tres seccions) Binimelis, Vespere y Matí (Secció d'homes) Capllonch, Repos del Vespere (id. id.) Hivernenca (Les tres seccions) Noguera.  
**Segona part**  
 Libera me Domine (Secció d'homes) amb acompanyament d'harmonium Perossi, Tratament d'harmonium id., O vos omnes (Les tres seccions) Victoria.  
**Tercera parte**  
 Mal cassador (Secció d'homes) Morera, L hereu Riera (id. id.) id., Lo Rossinyol (Secció d' Stas y homes) Más y Serracant, La Fíladora (id. id.) id., Virolay d' amor (Solo secció d'homes) Grieg, Bona Meulal (id. id.) id., La Mort del Escó a (Les tres seccions) Nicolau, Alborada Gallega (Secció d'homes) Velga.  
 A las nou en punt.  
**Preu de localitats y entradas**  
 Palcos plateas proscenios 12 pesetas, idem id. restants 10 id., id. proscenios primer pis 10 id., id. primer pis restants 9 id., id. segon id. proscenios 9 id., id. segon id. ns. 10 a 14 8 id., id. segon id. restants 7 id., id. tercer id. 5 id., Butacas 1 id., Tertulia 1.ª fila 0 40 id., id. 2.ª 0 30 id., id. 3.ª 0 20 id., Delanters de paradís 0 40 id., Entrada general 1 id., id. al paradís 0 50 id., Mitja entrada general 0 60 id., id. id. al paradís 0 30.

**CINEMATOGRAFO BALEAR**  
**Huerto del Rey**  
 Variada función para hoy por secciones desde las 4 a las once de la noche.  
 Entrada general 0 15 ptas.

**CAFÉ RESTAURANT LIRICO**  
 La banda de guitarras, bandurrias y laudes que dirige el señor Picó, en la velada que dará esta noche en dicho establecimiento, ejecutará el siguiente programa:  
 1.º Paso-doble «Luz y sombra». — 2.º Duo de «La Revoltosa». — 3.º Valses «Ecos de España». — 4.º Mazurka «Bella». — 5.º Gavota «Sotrand». — 6.º Jota de «La Alegria de la Huerta».  
 Nota. — Para el día de CORPUS estensa variación de helados. — Servicio a domicilio.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner